



**OFICINA DE INFORMACIÓN**

# **Intervención de Mariano Rajoy**

**Presidente del Partido Popular**

***Acto de inicio del curso político***

**Soutomaior (Pontevedra), 3 de septiembre de 2011**



## OFICINA DE INFORMACIÓN

Queridas amigas y amigos del Partido Popular de Galicia, muchísimas gracias a todos por vuestra asistencia.

El Partido Popular de Galicia es un gran partido, es mi partido, tiene a los mejores militantes, estoy muy orgulloso de estar aquí y os agradezco mucho que hayáis hecho el esfuerzo de acompañarnos en un día como el de hoy. Gracias.

Alberto se refirió en su intervención a Manuel Fraga y yo quiero decir – probablemente con otras palabras– lo mismo que él ha dicho. Fraga ha sido el que ha hecho posible que este partido sea lo que hoy es el Partido Popular de Galicia y el Partido Popular en toda España.

Fraga ha prestado grandes servicios a su partido pero, sobre todo, a Galicia y a España. Sigue en el Partido Popular, sigue con nosotros y estoy absolutamente convencido de que seguirá ayudándonos, como ha hecho siempre, a lo largo de toda su vida política.

Una vez más iniciamos hoy aquí, en el Castillo de Soutomaior, el curso político. Pero hoy no iniciamos uno cualquiera. Hoy damos inicio a uno de los cursos políticos más cruciales de nuestra democracia.

Creo que a ninguno de los que estamos aquí, y probablemente a ningún español, se nos escapa que nos hallamos ante una de esas grandes encrucijadas a las que una nación ha de hacer frente en el curso de su historia.

Todos somos conscientes de cómo y de por qué hemos llegado hasta aquí, de la misma forma que todos sabemos perfectamente que nunca tendríamos que haber llegado tan lejos, hasta la situación límite en la que ahora nos encontramos.

Yo no voy a entrar en detalles –de sobra conocidos por todos, por otra parte– pero sí quiero deciros que con casi 5 millones de españoles que no pueden trabajar, con casi la mitad de nuestros jóvenes sin empleo en los albores de su vida laboral y con cerca de 400.000 empresas desaparecidas por el desplome del consumo, de la confianza y del crédito, España ha sido el país más golpeado por la crisis entre los grandes países del mundo desarrollado.



## OFICINA DE INFORMACIÓN

Como os decía, todo el mundo conoce las causas que nos han conducido a esta situación, todo el mundo. Y por tanto, resulta innecesario hacer un balance final de la acción de un Gobierno que ha sido la primera fuente de inestabilidad de nuestra economía y el mayor foco de nuestros desequilibrios hasta dilapidar la mejor herencia recibida nunca por un Gobierno en la reciente democracia española.

Amigas y amigos, todo eso ha sido así, eso lo conoce todo el mundo. Todos son perfectamente conscientes de cómo se ha gobernado aquí en los últimos años. Todo el mundo conoce los recortes, el déficit público, los cambios constantes de criterio, las improvisaciones, el gobernar pensando solo en lo que puede ocurrir en las siguientes 24 horas. Todo el mundo conoce lo que ha ocurrido desde el principio de esta legislatura hasta el final de la misma.

Pero todo eso ya es historia y de nada sirve ya lamentarse, eso solo conduce a la nostalgia estéril y a la frustración y, conforme se acercan las elecciones del próximo 20 de noviembre, esa gestión y ese Gobierno pasan, paulatina y afortunadamente, a formar parte de nuestro pasado.

Es un legado el suyo que habrá de servir siempre de recordatorio sobre lo que nunca hay que hacer. Si algo debemos agradecerle a este Gobierno es que ya todos, todos los que nos presentamos a las elecciones sabemos exactamente qué es lo que no hay que hacer a la hora de gobernar un país.

Pero ahora lo que nos toca, lo que nos preocupa y lo que nos va a ocupar en las próximas semanas es mirar al futuro. Y quiero deciros una cosa, porque creo que es mi obligación hacerlo.

Nos espera una tarea muy difícil por delante, insisto, una tarea muy difícil, y quiero deciros que quien piensa que las cosas van a ser fáciles, se equivoca; que quien piensa que se pueden hacer las cosas sin esfuerzos, se equivoca; y que quien piensa que alguien tiene una varita mágica con la cual va a arreglar todo en media hora, también se equivoca.

Amigas y amigos, hay que decirle la verdad a todos los españoles: salir de donde estamos no va a ser fácil o, dicho de otra manera, salir de donde estamos va a ser muy difícil. Pero de la misma manera que os digo



## OFICINA DE INFORMACIÓN

esto, os digo que vamos a superar todas las dificultades y que a nadie le quepa la más mínima duda de que eso va a ser así.

Voy a decirlo bien claro: a pesar del inmenso daño –porque ha sido inmenso– que hemos sufrido, no existe crisis lo suficientemente profunda que no podamos superar y no existe desequilibrio lo suficientemente grave que no podamos corregir.

Y esta afirmación que hago, igual que la anterior, no es ningún brindis al sol. Esta afirmación que hago se sustenta en las pruebas fehacientes que nos dan a diario la capacidad de nuestros trabajadores, la pujanza de nuestros emprendedores o la competitividad de gran parte de nuestras empresas.

Pruebas irrefutables como la voluntad de superación de nuestros jóvenes, la creatividad de nuestro talento, el dinamismo que nos caracteriza y todos los valores que nos identifican como lo que somos: una gran nación, una nación imbatible que se llama España.

Amigas y amigos, la salida de esta crisis va a exigir muchas cosas pero, sobre todo, va a exigir todas esas virtudes colectivas.

Este es uno de los momentos en los cuales las decisiones más inmediatas determinarán el futuro a muy largo plazo. Y ahora es tiempo de acertar y eso es lo que, desde luego, vamos a intentar y eso es lo que, desde luego, vamos a conseguir.

Y para acertar necesitamos algunas cosas.

En primer lugar un Gobierno consciente del sentido histórico de la situación en que vivimos, conocedor de la importancia capital de los retos del futuro y dispuesto a someter toda su voluntad política a la consecución de ese gran objetivo nacional que es la recuperación económica, política y social de nuestro país.

Ese es el Gobierno que vamos a proponer a los españoles de cara a las próximas elecciones generales. Porque, amigas y amigos, hasta la mejor y la más dinámica de las sociedades, como es la española, necesita un Gobierno con un liderazgo claro, que se anticipe con decisión a los acontecimientos a través de una agenda global de reformas constantes y



## OFICINA DE INFORMACIÓN

permanentes y con un gran objetivo nacional que hoy es crecer económicamente y crear empleo.

Hablo de un Gobierno preparado y solvente que fije un plan para cuatro años y que lo cumpla. Hablo de un Gobierno austero en el gasto que gestione con rigor y transparencia los recursos públicos para garantizar nuestra Sociedad del Bienestar y fortalecer la calidad de la sanidad y de los servicios públicos a todos los españoles.

Hablo de un Gobierno que ponga en marcha de forma inmediata un plan de ahorro y racionalización del sector público para que las administraciones sean el factor que dinamización que necesita nuestro tejido productivo y no el mayor obstáculo para su desarrollo y realización.

Ese es el Gobierno que vamos a proponer a todos los españoles. Un Gobierno de gente responsable, que traslade credibilidad a los mercados y restaure nuestra vocación de liderazgo en el proyecto europeo.

Un Gobierno que se haga escuchar y respetar en el mundo, que fortalezca nuestros vínculos transatlánticos y que recupere nuestro papel histórico en la comunidad internacional.

Un Gobierno que pinte en Europa, que ayude a construir Europa, a resolver los problemas europeos –porque son también los nuestros– pero que sea capaz de defender los intereses nacionales.

Un Gobierno que se ocupe, que esté, que colabore, que coopere y que ayude a Iberoamérica. Para nosotros es muy importante. Allí está parte de nuestra historia, allí está parte de nuestro presente y allí está una parte muy importante de nuestro futuro. Y allí quiere estar España y el futuro Gobierno de España.

Vamos a proponer un Gobierno comprometido con los intereses de todos los españoles y que devuelva la confianza a esas casi 5 millones de personas que tienen suspendidos sus proyectos de vida porque no pueden trabajar.

Un Gobierno que apoye de verdad a los emprendedores y a los autónomos porque sin ellos, sin su trabajo y sin su esfuerzo, no vamos a salir de esta crisis.



## OFICINA DE INFORMACIÓN

Un Gobierno que recupere los horizontes de futuro para la generación de jóvenes más preparados de nuestra historia. Horizontes dentro de España y no fuga de talentos fuera de nuestro país.

Vamos a proponerle a los españoles un Gobierno que impida que los quintacolumnistas del terrorismo hagan uso de las instituciones democráticas para incumplir las leyes con total impunidad.

Vamos a proponerles un Gobierno que devuelva el prestigio a las instituciones, que devuelva la concordia a nuestra convivencia y la igualdad de oportunidades a una educación pública situada en el vértice de la pirámide de nuestra competitividad.

Pues bien, ese es el Gobierno que yo quiero presidir. Y desde el Partido Popular les vamos a pedir a los españoles un mandato claro para afrontar una de las mayores empresas modernizadoras de nuestra democracia.

Yo tengo el honor y la responsabilidad de liderar esa tarea y yo os digo que lo haré desde el diálogo, desde la centralidad, desde la moderación y desde la concordia. No queremos ni crispación, ni líos, ni disputas, ni problemas: queremos resolver los problemas reales que tienen los españoles.

Os pido a todos que me ayudéis y, particularmente, al PP de Galicia porque yo soy gallego, porque he nacido a la política aquí, en este partido.

Hace 30 años hoy me presenté a unas elecciones al Parlamento de Galicia por mi partido de siempre y por mi provincia de siempre, que es Pontevedra. Tuve el honor de colaborar en un gobierno presidido por Gerardo Fernández Albor, que sigue aquí –como no podía ser de otra manera– con todos nosotros. Tuve el honor de colaborar en un gobierno en el que también estaba Romay, que sigue aquí, era entonces el vicepresidente –como no podía ser de otra manera– con todos nosotros.

He pateado muchas veces esta provincia. He sido concejal de Pontevedra, presidente de la Diputación –como Rafa– hace ya muchos años. He representado a nuestro partido y a esta provincia como diputado en el primer Parlamento de Galicia y muchas veces he encabezado la lista de las



## OFICINA DE INFORMACIÓN

elecciones generales donde, por cierto, siempre hemos ganado por la provincia de Pontevedra.

Os digo una cosa, habéis trabajado muy intensamente a lo largo de muchos años, en momentos difíciles y en otros donde el viento soplaba más a favor. Habéis trabajado mucho en estos cuatro años en el Congreso, en el Senado, en los ayuntamientos, en las diputaciones, en el Parlamento gallego y en la Xunta.

Yo os quiero dar las gracias a todos. Os quiero dar las gracias porque con vuestro trabajo habéis hecho posible que nuestros conciudadanos vean hoy en el Partido Popular una esperanza muy real de cambio. Una esperanza muy real de cambio hacia un futuro mejor para ellos, para sus hijos y para su país, que es el nuestro y que es el de todos.

En los últimos años, aquí en Galicia y en otros muchos territorios de nuestro país, hemos hecho un gran trabajo y sus frutos han empezado a brotar en las elecciones autonómicas y municipales del pasado 22 de mayo.

Cuando ha pasado muy poco tiempo desde aquella fecha electoral, una ola de buen gobierno y de austeridad recorre las comunidades autónomas y los ayuntamientos gobernados por el Partido Popular. Una ola de buen gobierno y de austeridad que, como aquí recordaba en su intervención primera Rafael Louzán, comenzó –y es verdad– en Galicia en el año 2009. Es justo decirlo y lo digo, entre otras cosas, porque es verdad y porque me siento muy orgulloso.

Amigas y amigos, la nuestra es una ola de austeridad que preserva los servicios públicos fundamentales como son la sanidad y la educación.

Unos se creen que se ataja el déficit público aumentando los impuestos y haciendo recortes sociales.

Nosotros creemos que el déficit público se puede reducir eliminando del gasto corriente lo que es superfluo, y haciendo una política económica que genere crecimiento económico y, por lo tanto, ingresos para las administraciones.

Esa es la diferencia a la hora de gobernar.



## OFICINA DE INFORMACIÓN

Ya hemos hecho cosas allí donde gobernamos en los últimos tiempos pero, de la misma manera que os digo eso, tengo que deciros que el trabajo no ha hecho más que comenzar.

Como ya os he dicho, nos esperan tiempos difíciles y la importancia decisiva de los meses que tenemos por delante ha sido anticipada por los graves acontecimientos que han ocurrido en los últimos tiempos y, concretamente, en el mes de agosto en nuestro país.

Seguimos sin crecimiento económico, seguimos destruyendo empleo y cada vez hay menos gente afiliada a la Seguridad Social. La desconfianza sigue instalada en nuestro país y nos afecta dentro y fuera y el crédito sigue sin llegar a aquellos que tienen la función social de generar riqueza, bienestar y empleo, que son nuestros emprendedores.

Así están las cosas y el pasado 22 de mayo los españoles ya adelantaron que su decisión es la de adentrarse sin reservas y sin esperas por el camino de la recuperación nacional.

Es un camino abierto a toda la gente decidida a avanzar al paso firme del cambio que necesitamos. El próximo 20 de noviembre la voluntad de las urnas decidirá si el cambio se instala definitivamente entre nosotros.

Y os diré otra cosa, vamos a solicitar el concurso de todos los españoles, nos hayan votado antes o no nos hayan votado nunca.

Y vamos a hacerlo por la sencilla razón de que tenemos un proyecto, que es un proyecto de todos, que queremos compartir con todos los españoles y con el que queremos gobernar para todos y con todos.

España no necesita hoy solo a unos pocos, España necesita a una inmensa mayoría de los españoles, que tengan claro que el objetivo nacional es la recuperación económica, crecer, crear empleo y volver a ser el gran país que todos queremos que sea el nuestro. Por eso contamos y pedimos el apoyo a todos los españoles. Invitamos a todos a sumarse a un gran proyecto compartido, sin exclusiones, sin divisiones, sin distinciones y sin demoras.

Es un proyecto centrado en un programa de cambio, el que saldrá de la Convención Nacional que celebraremos en Málaga a principios de



## OFICINA DE INFORMACIÓN

octubre. Una convención donde aprobaremos un programa que llevamos elaborando a lo largo de estos últimos años y que hemos concretado este pasado verano.

Y, como no podía ser de otra manera, nuestro programa tendrá un objetivo capital: afrontar la crisis económica, crecer y crear empleo. Y si somos capaces de crecer y somos capaces de crear empleo, la gente podrá trabajar, habrá más actividad, el Estado ingresará más y los servicios públicos –la sanidad, la educación y las pensiones– serán mejores, como todos los españoles queremos.

No hay que esperar hasta el año 2020 para alcanzar la estabilidad presupuestaria, hay que empezar desde ya. Techos de gasto, déficit y endeudamiento para todas las administraciones, como se ha hecho en Galicia, que cumple lo que dice la Unión Europea y lo que queremos es que lo cumplan todos, porque esa es la garantía para la recuperación económica, el crecimiento y la creación de empleo.

Queremos una modernización del sector público para corregir y evitar –como se ha dicho– las duplicidades, los solapamientos y las disfunciones que tantos obstáculos burocráticos han supuesto para nuestra economía y nuestra unidad de mercado.

Queremos liberar todos los recursos posibles para apoyar a nuestros emprendedores, PYMES y autónomos a través de rebajas fiscales entre otras medidas.

Ya os hemos adelantado que no subiremos los impuestos a los emprendedores y que una de las medidas de la nueva ley de emprendedores será una rebaja de 5 puntos en el impuesto de sociedades.

Queremos unos emprendedores que se beneficien de la unidad de mercado y de la simplificación de los trámites administrativos en las relaciones económicas y sociales.

Queremos un mercado de trabajo que estimule de una vez la contratación, sobre todo entre los más jóvenes. Se han hecho tres reformas del mercado laboral en los últimos tiempos. No eran reformas, no eran nada y por eso sus efectos han sido la nada.



## OFICINA DE INFORMACIÓN

Queremos que el crédito vuelva a fluir y, por tanto, tenemos que llevar a cabo una reestructuración financiera de verdad y dejar de marear de una vez la perdiz.

Hace falta una reforma a fondo de la educación para dejar a los jóvenes en las mismas puertas del mercado laboral en las mejores condiciones posibles.

Hace falta una reforma de las instituciones, de la justicia, de los organismos reguladores, del sistema energético.

Todas estas y otras reformas irán en nuestro programa electoral.

Quiero decir una cosa, yo buscaré y el Gobierno que yo forme –si los españoles quieren que lo forme– las máximas complicidades. Necesitamos de todos, necesitamos los mayores apoyos posibles dentro de la sociedad.

Como os he dicho antes, la tarea es ingente. Nosotros tenemos fuerza, ganas, coraje, ideas y determinación para llevarlo a cabo pero necesitamos la ayuda de todos los españoles.

Creo en los grandes acuerdos de Estado, creo que cuando hay visión de Estado, cuando hay objetivos claros, un poco de sentido común y algo de voluntad política se pueden conseguir acuerdos beneficiosos para el interés general.

Quiero decir –como acaba de señalar Alberto– que estoy muy contento con la reforma constitucional que se aprobó ayer viernes en el Congreso de los Diputados.

Es una reforma que ha votado la inmensa mayoría de los diputados de la Cámara, la inmensa mayoría de los españoles porque los diputados de la Cámara representan a la inmensa mayoría de los españoles.

Es una reforma que sirve para dar confianza, es una reforma que ha sido recibida muy bien fuera de España y es una reforma va en la línea de lo que pide Europa, que es lo que hay que hacer: no gastar lo que no se tiene y no endeudarse hasta el infinito.



## OFICINA DE INFORMACIÓN

Es una reforma que fortalece el euro, es una reforma que fortalece a Europa, es una reforma que es la base para la recuperación económica y la creación de empleo.

Estamos muy contentos, muy orgullosos y muy satisfechos de que España haya dado un paso hacia adelante y diga en su Carta Magna que no se puede gastar lo que no se tiene.

Igual que una familia o una empresa no puede vivir por encima de sus posibilidades, unas administraciones tampoco. Por lo tanto, a manejar el dinero público bien, con rigor, con austeridad, con sensatez y fijando prioridades que son las que quieren los españoles: el mantenimiento de los grandes servicios públicos fundamentales.

Amigas y amigos, estamos en Galicia y, como estamos en Galicia, antes de terminar quiero hablar de Galicia. Quiero daros las gracias por el gran trabajo que se ha hecho a lo largo de estos últimos años. Quiero felicitaros por los resultados electorales en las últimas elecciones municipales. Han sido magníficos. Si se me permite, quiero felicitar al PP de Pontevedra porque es el que es más mío. Gobernamos en muchísimos más ayuntamientos que nunca.

Y quiero felicitar a Alberto Núñez Feijóo y a la Xunta de Galicia porque han sido los primeros en adoptar unas decisiones que yo apoyé y que ahora están tomando otros muchos –por fortuna para ellos y para España– en el resto de España. Muchas felicidades.

Y también, como estamos aquí, quiero afirmar algunos compromisos.

El primero, es el mantenimiento de los servicios públicos fundamentales que pagan las Comunidades Autónomas. Las Comunidades Autónomas, como los ayuntamientos, como el Gobierno de la Nación y como cualquiera van a tener que gobernar cada vez con mayor rigor, con mayor austeridad y mirando más de cerca al euro.

Pero el Estado debe colaborar también con las Comunidades Autónomas, y el Gobierno de España, que se equivocó –y espero que solo hablemos de equivocaciones– anticipó a las Comunidades Autónomas unos recursos que luego no tenía que haber anticipado porque la bajada de



## OFICINA DE INFORMACIÓN

ingresos que se produjo afectó –los que no previeron la crisis no lo supieron ver– a la financiación de las Comunidades Autónomas.

Hoy las Comunidades Autónomas tienen que devolver esos recursos al Estado. Yo creo que es obligación del Estado, del Gobierno de la Nación, hablar con las Comunidades Autónomas y darles un plazo mayor a esas administraciones para devolver esos recursos que tienen que devolver, insisto, por errores del Gobierno de la Nación.

Segundo compromiso, quiero manifestar mi apoyo al sector rural, al del mar y al naval. Quiero decir que el precio de la leche hoy no se corresponde con el esfuerzo que supone para nuestros ganaderos y que es necesario regular las condiciones contractuales en el sector lácteo para que puedan percibir una remuneración justa.

Quiero decir en segundo lugar, que la política pesquera común hoy – como recordaba Alberto Núñez Feijóo en su intervención– está en plena fase de remodelación. España se juega mucho y allí habrá un ministro de Agricultura y de Pesca defendiendo los intereses de Galicia y de España, como es su obligación y como lo hicieron en su día personas como Loyola de Palacio o Miguel Arias

Y quiero decir, en penúltimo lugar, que voy a poner el mismo empeño en defender al sector naval, el mismo que ha puesto la Xunta de Galicia, a través de inversiones, avales, medidas, pactos e informes ante las instituciones y, particularmente, ante las instituciones europeas. Lo voy a hacer.

Por último quiero reiterar mi compromiso y el de mi partido con la Alta Velocidad a Galicia. El AVE a Galicia es bueno, por supuesto, para Galicia pero también es bueno para el centro, para el noroeste de España y, en consecuencia, es bueno para toda España.

Y durante estos años, aquí hemos tenido un AVE de boquilla. Primero una fecha, luego otra fecha y más tarde la siguiente. En cualquier caso, siempre hemos obtenido el mismo resultado: tres fechas comprometidas – 2009, 2012 y 2015– y las tres incumplidas.

Yo lo que quiero para Galicia es un AVE real y el AVE real es el que se construye. Primero, con la verdad, sin fechas falsas de finalización; segundo,



## OFICINA DE INFORMACIÓN

con presupuestos y con inversiones realistas; y tercero, pagándolo – como es natural – y no sólo pagaremos lo insuficiente que se ha hecho estos años, en los cuales no se ha pagado prácticamente nada, haremos y pagaremos lo que queda por hacer. En definitiva, finalizar y pagar el AVE a Galicia será una de las prioridades de mi Gobierno.

Y termino ya. Voy a terminar como empecé, diciendo que nos enfrentábamos a una encrucijada histórica y en nuestra mano, en la mano de todos los españoles, está el elegir el modo de hacerle frente.

Es una elección crucial porque de cómo la afrontemos, dependerá el rumbo de nuestra historia venidera. Somos muy capaces de superar todos los retos que se nos pongan por delante. Ya lo hicimos en situaciones pasadas. Hemos gobernado ocho años recientemente en España pero ya lo hicieron otros muchos españoles a lo largo de nuestra historia.

Yo os digo que esta crisis solo será superada por la combinación de las fuerzas de la sociedad española y de un Gobierno convencido de las reformas que nuestro país necesita para crecer y para crear empleo. Ese es el proyecto de cambio que necesitamos para superar la crisis y para abrir un nuevo ciclo de prosperidad para los españoles.

Un proyecto en el que todos debemos seguir trabajando como hasta ahora para dejar atrás la resignación –que es lo que ha habido estos años– y para restaurar la confianza en nuestras posibilidades.

Un gran proyecto nacional para una gran nación proyectada al futuro, que es la nuestra, un proyecto centrado en todos los españoles y que nace de un partido, el nuestro, que aspira a representar a una mayoría de españoles.

Muchísimas gracias.